

Jubiläum | Gedenkfeier auf dem Monte-Moro-Pass im Zeichen der 150-Jahr-Jubiläen des CAI und des SAC

# Menschen rund um den Monte Rosa bestärkten ihre Freundschaft

**MACUGNAGA | Das Treffen der Bewohner rund um den Monte Rosa auf der Passhöhe des Monte Moro gestaltete sich am Samstag zu einer eindrücklichen Kundgebung ihrer Verbundenheit.**

GEORGES TSCHERRIG

Das Treffen auf dem 2853 Meter über Meer gelegenen, altbeganenen Übergang von Saas ins Tal der Anzasca stand unter einem guten Stern. Nach Tagen eines wenig rühmlichen Wetters leuchtete dem «Raduno delle Genti del Monte Rosa» ein wunderschöner Morgen. Wie geschaffen, flankiert von der Bergwelt des Monte Rosa, bot sich der Messfeier auf der Passhöhe mit dem Bischof von Novara, Msgr. Brambilla, unter freiem Himmel eine imposante Kathedrale. In seiner Predigt gedachte er der Menschen, die am Monte Rosa hin- und herzogen, den Handelsweg belebten, und er erinnerte daran, wie die Leute von Saas südseits des Passes eine neue Heimat suchten. Der Bischof schloss auch die Schmuggler in sein Gebet ein, «denn auch sie gehören zu unserer Geschichte».

Es gab für die Menschen rund um den Monte Rosa der Gründe mehr, um sich am Monte Moro zu treffen und ihre Gemeinsamkeit neu zu bestärken. So stand das Treffen auch im Zeichen der Jubiläen, feiern doch der Italienische (CAI) wie auch der Schweizerische Alpen-Club (SAC) ihr 150-jähriges Bestehen. Erstmals war der Italienische Alpen-Club mit fünf Sektionen an diesem traditionellen Treffen beteiligt, nämlich mit den CAI-Sektionen Macugnaga, Varallo, Biella, Gressoney und Verrè. Im Zusammenhang mit dem Treffen stand die Fiera di San Bernardo in Macugnaga.



**Fahnenträger.** Gut gerüstet.



**Denkwürdig.** Messfeier auf dem Monte-Moro-Pass unter Msgr. Brambilla, Bischof von Novara.

FOTOS GEORGES TSCHERRIG



**CAI-Sektionen.** Erstmals dabei waren 5 Sektionen des Italienischen Alpen-Clubs, der dieses Jahr, wie der SAC, sein 150-Jahr-Jubiläum feiert.



**Am Rande.** Im Rücken der Alpini erkennen wir die Saaserinnen. Unverkennbar zieren sie sich mit dem altbewährten Kopf- und Sonnenschutz.

ANZEIGE

**HYUNDAI** | NEW THINKING.  
NEW POSSIBILITIES.

**Erwartungen erfüllt,  
Verhandlungen überflüssig.**

**3.9%**  
Hyundai-Leasing\*\*  
HYUNDAI Finance

**Lager-Bonus**  
CHF 3000.-\*\*\*

**Hyundai i40 Wagon ab CHF 26 990.-\***  
**3.9% Hyundai-Leasing: ab CHF 209.-/Mt.\*\***

[www.hyundai.ch](http://www.hyundai.ch)

\*i40 Wagon 1.6 GDI Comfort. Abb.: 1.7 CRDi Premium ab CHF 44990.-. Nettopreisempfehlung. 1.7 CRDi 136 PS: Treibstoff-Normverbrauch gesamt 4.8 l/100 km, CO<sub>2</sub>-Ausstoss 127 g/km, Energieeffizienz-Kat. A. Durchschnittlicher CO<sub>2</sub>-Ausstoss aller Neuwagen in der Schweiz: 153 g/km. \*\*Leasingkonditionen 3.9% Hyundai-Leasing: Nettopreisempfehlung, Dauer 48 Mt., Zinssatz 3.9% (3.98% effektiv), erste grosse Leasingrate 33%, Restwert 39%, Fahrleistung 10000 km pro Jahr, Vollkasko nicht inbegriffen. Keine Leasingvergabe, falls sie zur Überschuldung des Konsumenten führt. Ein Angebot von Hyundai Finance by BANK-now AG. Bestellung bis 31.8.2013. \*\*\*Immatrikulation bis 31.8.2013.

5 Jahre Wertgarantie im Unlimited  
5 Jahre EuroService  
5 Jahre/100.000 km Wartung inklusive